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■发布厅

上午，韩正和市委常委、市委秘
书长诸葛宇杰，副市长时光辉来到浦
西滨江段，实地察看杨浦、虹口、黄
浦、徐汇滨江公共空间贯通工程推进
情况。总长2.8公里的杨浦区滨江段
现已实现沿江贯通，以上海船厂、杨
树浦水厂、新怡和纱厂等一批工业遗
存的更新改造串连起百年工业遗存
博览带。总长2.5公里的虹口区滨江
段目前贯通1.99公里，以游船码头文
化内涵提升为契机，提升绿化景观品
质，打造欣赏两岸风景的崭新明信
片。总长8.3公里的黄浦区滨江段贯
通6.1公里，老外滩、南外滩和世博
园区滨江连成一体，不同区域呈现不
同特色主题。徐汇区滨江段总长8.4
公里，现有4.4公里实现沿江贯通，被
誉为最美夜跑胜地的西岸跑道全面
换新，市民可拥有更好的健身休闲体
验。韩正一路走一路察看，分别听取
杨浦、虹口、黄浦、徐汇区委、区政府
负责同志的情况介绍，详细询问滨江
公共空间贯通开放工程推进中还存
在哪些困难和瓶颈，对下一步攻坚工
作提出要求。

在杨浦滨江段，市领导从杨树浦
港一路前行至“工业零件展示带”，在
这里，老工业时代的巨型机床、车间、
钢铁零件静静伫立，工业遗存与滨江
景致相得益彰。展示带一侧，是535
米长的水上钢木结构栈桥，这座栈桥
由市区联手建设，同始建于1883年
的水厂建筑隔水相望，在确保水厂生
产设施安全的前提下为市民群众亲
水观景创造了良好条件。韩正走上
栈桥，详细了解滨江工业遗存、历史
建筑保护利用情况。上海船厂所在
地有望改造成“船舶展示带”，曾经的
钻焊平台变为露天展场和慢行步
道。韩正说，滨江地区有很多工业遗
存、历史建筑，是我们这座城市珍贵
的历史记忆，要尽最大努力保护好每
一座历史建筑，传承好城市文脉。

原先客货运码头林立的虹口北
外滩滨江地区，如今已成为绿树环
绕、景色宜人的休闲区。虹口区还在
高阳路上建起人行连廊，方便行人往
来于滨江绿地之间。沿路不少正在
休闲的市民拿着手机相机，尽情捕捉
两岸美景，市领导与他们亲切交流，

倾听大家对滨江公共空间贯通开放
的建议。韩正还来到扬子江码头，听
取扬子江军港贯通提升方案，要求按
照统一部署，军地联手、咬住目标，保
质保量按期完成任务。

在黄浦滨江段，市领导一路步
行，察看十六铺二期观景平台，这一
区域将打造成为水陆游憩衔接的滨
江空间。南浦大桥下的世博黄浦体
育园，孩子们正在足球场上踢着足
球，周边公共配套设施也在逐步完善
中。市领导走上亲水平台，了解防汛
设施与市民活动空间的统筹布局情
况。韩正说，滨江空间贯通开放要坚
持质量第一，坚守安全底线。

从黄浦区与徐汇区交界的日晖
港桥进入徐汇滨江段，市领导沿着林
荫大道一路察看。徐汇区特意在滨
江沿线设置了两个跑步服务驿站，为
前来健身锻炼的市民提供淋浴、更
衣、寄存、饮水等配套服务。韩正来
到跑步服务驿站，与工作人员亲切交
流。在徐汇滨江规划展示中心，市领
导还听取了徐汇滨江公共空间品质
功能提升工作介绍。

市委书记韩正察看黄浦江两岸贯通开放工程时强调

把高品质贯通开放放在重要位置
进一步规范义务教育
秩序工作会议召开

本报讯 进一步规范义务教育秩
序工作会议7月5日上午召开，市委
副书记尹弘主持会议并讲话，副市长
翁铁慧作工作部署。

尹弘指出，努力办好人民满意的
教育，是深入学习贯彻习近平总书记
系列重要讲话精神特别是以人民为
中心的发展思想的应有之义，也是全
面落实市第十一次党代会精神、建设
卓越的全球城市的必然要求。要从
全局和战略高度，深刻认识规范本市
义务教育秩序工作的重要意义，本着
对市民群众高度负责的态度，勇担
当、善作为，努力解决问题、化解矛
盾、补好短板，把工作落到实处，推动
上海义务教育更加公平、更有质量、
更富活力，更好满足市民群众的期盼
和各方要求。

尹弘强调，要按照市委明确的
“依法规范、分类施策、稳慎有序”的
要求，聚焦重点，精准施策，规范教育
培训市场秩序、规范民办学校办校秩
序、规范义务教育学校内部教学秩
序，推动义务教育更加优质均衡发
展。要稳步提高义务教育阶段教师
收入待遇，体现多劳多得、优绩优酬，
充分调动广大教师的积极性。

尹弘要求，加强领导、落实责任、
周密部署、精心实施，平稳有序推进
规范义务教育秩序工作。各区要切
实担起责任，确保各项任务落地。各
方要增强“全市一盘棋”意识，主动跨
前，协同配合，形成推进合力。

会议通报了本市规范义务教育
秩序工作安排。

阿斯塔纳世博会
上海元素大受欢迎

本报讯 当地时间7月5日，正在
哈萨克斯坦举行的阿斯塔纳世博会
迎来了中国国家馆日。全国人大常
委会副委员长沈跃跃及哈萨克斯坦
议会下院议长尼格马图林出席中国
国家馆日仪式并致辞。

中国馆1000平方米，是本次世
博会上面积最大的外国场馆，以“未
来能源、绿色丝路”为主题，着重展示
中国在传统能源转型、新能源开发、
绿色环保和可持续发展等方面的新
理念和新成果。据统计，截至当地时
间7月4日，中国馆接待观众已超过
十万人次，占世博会观众人数的四分
之一。

2010 年上海曾成功举办世博
会，与世博结下不解情缘。这次阿斯
塔纳世博会上，上海的世博元素依然
成为最抢眼的风景之一。今年五月
在上海揭幕的全球唯一世博会博物
馆，也亮相阿斯塔纳。

世博会博物馆展馆由世博起源、
世博历史、世博会博物馆、世博与能
源、未来世博会等部分组成。在世博
与能源厅被复制重现。在弧形影厅
内，滚动播放着世博会博物馆的宣传
影片，犹如开启时光通道，带领观众
从阿斯塔纳飞往遥远的上海。世博
会博物馆展馆已经接待游客37129
人次。

按照市委、市政府的统一部署，黄浦江两岸从杨浦大桥到徐浦大桥45公里岸线公共空间贯通
开放工程正在全力攻坚，目前已贯通25.29公里。市民群众对已贯通区域的感受度如何，贯通开
放还有哪些难点瓶颈需要突破，滨江公共空间的品质、内涵和功能怎样提升？昨天一整天，市委书
记韩正沿着杨浦、虹口、黄浦、徐汇、浦东的滨江岸线一路察看，他说，通过近一年的努力，黄浦江两
岸从杨浦大桥到徐浦大桥45公里岸线公共空间贯通开放工程取得重大进展，沿江各区齐心协力、
攻坚克难，为到今年年底实现贯通开放奠定了良好基础。要按照市委、市政府的要求部署扎实推
进，全力以赴做到高质量的贯通开放，真正兑现对全市市民群众的承诺。要坚持质量第一，一切从
实际出发，在贯通开放中逐步提升公共空间的品质、文化内涵和功能，回应市民期盼、满足群众需
求，让更多市民群众更好地享受浦江两岸滨江公共空间的良好环境。

在杨浦滨江段杨树浦港和黄浦
世博园区滨江段，韩正等市领导还骑
上共享单车，与市民一道体验滨江开
放之后的骑行环境，对下一步完善提
升公共服务设施提出要求。步行道、
跑步道、骑行道是滨江公共空间贯通
开放的“标配”，市民可以选择自己喜
欢的滨江休闲方式。看到在滨江散
步休闲的市民和忙碌的志愿者，韩正
走上前，与大家握手问好。沿着黄浦
江边，一批智能体育设施、灯光篮球
场、露天剧场等正在陆续推出，为市
民提供更丰富的活动场地。韩正说，
在贯通过程中，各项公共服务配套设
施要尽快布局、及时完善，当务之急
是市民群众最需要的卫生间、饮水点
的科学布局，今后随着滨江公共空间
的逐步开放，相关的便民配套设施可
以随之完善提升。“步行道、跑步道、
骑行道三条道要全线统一标准、统一
标识、一目了然。沿江各区要在条件
允许的情况下把三条道建设得更加
人性化，让市民群众有更好的休闲体

验。与此同时，绿化建设要因地制
宜，各区充分结合自身区域实际打造
各具特色的滨江段。”

下午，市领导来到浦东新区滨江
段。该段总长23公里，是黄浦江两
岸45公里公共空间贯通开放工作的
重头戏，串起小陆家嘴、南浦大桥、卢
浦大桥、世博文化公园等现在和将来
的城市地标区域。为连通浦东滨江
公共空间各断点，浦东将建12座各
具特色的云桥，更好地满足人们漫
步、跑步和休闲骑行等需求。目前，
浦东滨江段有10公里基本实现沿江
贯通。韩正等市领导来到陆家嘴滨
江段，骑上凤凰牌自行车沿途察看，
浦西的外白渡桥、陈毅广场、老外滩、
新十六铺码头、世博园区等浦江精华
尽收眼底，身侧则是金茂大厦、环球
金融中心、上海中心等摩天高楼直插
云端，沿线种植的花草植被色彩分
明。露天篮球场上，放假的学生们正
在进行三对三的训练比赛，不少市民
坐在休闲长椅上眺望两岸风光。市

领导走上开放式的人行长廊，察看滨
江绿地建设情况，听取公共空间断点
打通工作汇报。

韩正代表市委、市政府对沿江各
区为黄浦江两岸滨江公共空间实现
贯通开放作出的贡献表示感谢。他
说，去年八月以来，黄浦江两岸从杨
浦大桥到徐浦大桥45公里岸线公共
空间贯通开放工程有力有序推进，目
前已取得重大进展，沿江各区工作成
效显著。下一步工作要把高品质贯
通开放放在重要位置，全力以赴啃下
硬骨头，齐心协力打通滨江公共空间
断点。在实现贯通的基础上，要逐步
提升公共空间的品质、文化内涵和功
能，满足市民群众旅游、休闲、漫步等
需求。要严格历史建筑保护，滨江沿
线有多少历史建筑就要精心保护多
少，传承好我们城市的历史文脉。全
市各方要共同努力，让黄浦江两岸滨
江公共空间，成为上海市民生活中不
可缺少的一部分，让全体市民共享建
设成果。

一路走一路察看
详细询问贯通开放工程的困难和瓶颈

骑上共享单车
与市民一道体验滨江开放之后的骑行环境


